

[ARAGÓN](#) [DEPORTES](#) [REAL ZARAGOZA](#) [NACIONAL](#) [INTERNACIONAL](#) [ECONOMÍA](#) [CULTURA](#) [H130](#)

La sinagoga de Híjar reabre sus puertas con cine y música en directo

El documental de José Ángel Guimerá 'Libros: el legado de Alantansí' y el recital 'La estrella de la vida' conforman el programa de este sábado 8 de marzo en la localidad turolense

José Ángel Guimerá: "El cine en Aragón, o el cine aragonés, está en boca de todos. Ojalá despegue"

H. A. NOTICIA / ACTUALIZADA 6/3/2025 A LAS 10:27

f t c



José Ángel Guimerá, director de 'Libros: el legado de Alantansí' Guillermo Mestre | HA_Archivo

Este sábado 8 de marzo, la sinagoga de Híjar reabre sus puertas al público tras la restauración de sus pinturas murales. Además, alberga la proyección del documental 'Libros: El legado de Alantansí', dirigido por José Ángel Guimerá, natural de la vecina Castelnou. A continuación, el grupo de música medieval Arte Sonado presentará el espectáculo 'La estrella de la vida', un drama sefardí en tres actos que va a complementar la jornada con un homenaje a la música y la tradición judía.

La proyección está pautada para las 17.00 en la sinagoga, y el concierto 'La estrella de la vida' comienza a las 19.00. Esta actividad forma parte del II Ciclo Internacional de Música y Arte Medievales de Teruel, que este año, tras tres exitosas jornadas en la capital turolense, se traslada por primera vez a Híjar.

La sinagoga de Híjar, protagonista del documental

Este edificio ocupa un lugar central en 'Libros: El legado de Alantansí', ya que el documental recrea de manera ficcionada cómo pudo haber sido este espacio en el siglo XV, transportando al espectador a su época de esplendor. Para ello, se rodaron escenas tanto en Teruel como en la sinagoga Yochanan ben Zakai de Jerusalén, una de las cuatro sinagogas sefardíes de la Ciudad Vieja.

LO MÁS LEÍDO

1 La dieta de Carolina Herrera a los 86 años: 'Mi comida favorita son los huevos revueltos con trufa'

RAQUEL SÁNCHEZ

2 El alimento que tienes que comer para fortalecer la memoria y poca gente conoce

RAQUEL SÁNCHEZ

3 Comunicado de la Aemet por la llegada de una borrasca a Aragón: lluvias de hasta 60 litros por metro cuadrado

ARAGÓN

DEPORTES

REAL ZARAGOZA

NACIONAL

INTERNACIONAL

en sangre
ECONOMÍA
H.A.

CULTURA

H130

5 El polémico documental de Albert Serra sobre el torero Roca Rey llega a los cines

E.P.

ETIQUETAS

Híjar

Teruel provincia

Cine

Música

Patrimonio

El documental narra la vida del impresor judío Eliezer ben

Avraham Alantansí, quien en el siglo XV fundó una de las imprentas hebreas más importantes de la Península Ibérica, responsable de la producción de algunos de los incunables hebreos más valorados por los expertos en esta materia y conservados en las principales universidades del mundo.

A través de un formato de docuficción, la película reconstruye su vida y el impacto de sus obras, muchos de los cuales se preservan actualmente en bibliotecas de Madrid, Nueva York, Oxford y Jerusalén, entre otras.

Además, **el documental incluye entrevistas con destacados expertos internacionales**, quienes analizan la relevancia de su legado y el contexto histórico en el que se desarrolló su trabajo.

Las reconstrucciones históricas de la sinagoga y la imprenta incluyen escenas rodadas en Teruel y Jerusalén; además, **el rodaje de la parte ficcionada también tocó Palos de la Frontera (Cádiz)**, donde se recrea el exilio “forzado” de Alantansí justo antes de la expulsión de los judíos en 1492.

Asimismo, el equipo de ficción filmó en **Uncastillo** (Zaragoza), escenario elegido para representar los pasajes de **Huesca**, ciudad natal del impresor, proporcionando una visión más completa de su trayectoria y del entorno en el que vivió.



Presentación institucional de la nueva cara de la sinagoga de Híjar, a finales del pasado mes de febrero. G. A.

Un largo camino

revestimientos pictóricos medievales, lo que la convierte en un ejemplo único en España. Durante los trabajos se confirmó la existencia de valiosos frescos medievales, reforzando su importancia dentro del patrimonio sefardí europeo.



ECONOMÍA



CUENTAS | H130

protagonista y un menú degustación innovador por 40 euros

H. A.

TE PUEDE INTERESAR

[Quién es Mikey Madison, la joven actriz que ha dejado sin Óscar a Demi Moore](#)

[El torero Roca Rey, entre Kate Winslet y Robert Pattinson: los estrenos de cine salen al ruedo](#)

[La previsión de lluvia por horas en Zaragoza: los peores días para salir a la calle](#)

Uno de los aspectos más relevantes de esta restauración es que, **por primera vez, la sinagoga podrá visitarse y acoger eventos culturales, consolidándose como un espacio de memoria y encuentro.** Como parte de este vínculo entre historia y cine, la sinagoga restaurada conserva la gran menorá utilizada como decorado en la grabación del documental en Teruel, estableciendo un puente entre la memoria histórica y el presente.

PLANES DE FINDE

Recibe nuestra selección cada semana y no te pierdas la oferta de actividades de ocio en Aragón.

[RECIBIR NEWSLETTER](#)

Síguenos en redes sociales para estar al tanto de toda la actualidad y comentar noticias: [Instagram](#), [Facebook](#), [X](#), [LinkedIn](#), y [TikTok](#).

Conforme a los criterios de



¿Por qué confiar en nosotros?

Increíble: Calculadora muestra el valor de su casa al instante (Echa un vistazo)

Valor de la vivienda | Patrocinado

Usuarios de Windows, no olviden hacer esto antes de mañana.

Securitytipsonline.com | Patrocinado

Zapato perfecto para caminar y estar de pie todo el día

No te sentirás incómodo ni siquiera en viajes largos.

myshopline.com | Patrocinado

[Compra ahora](#)

Los gobiernos te instalan placas solares casi gratis si eres propietario en estas provincias

Aprovecha las subvenciones para tu vivienda unifamiliar

solar-eco.es | Patrocinado

[Más información](#)